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▼はじめに 

このニュースレターは、八戸市連合町内会連絡協議会の取り組みや八戸

市内の連合町内会・町内会・自治会での活動などを紹介し、相互の情報

共有や各町内会等での活動に役立てていただくこと、さらには、市民の皆さ

まにもお読みいただき、町内会の活動への関心を高めていただくことを目的に

発行するものです。 

 内 容 

1 八戸市連合町内会連絡協議会 

総会開催【新役員紹介】 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・1 ページ 

2 令和６年度の取り組み(主なもの) 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・2 ページ 

3 町内会のデジタル化に関する状況 

調査報告書発行・・・・・・・・2 ページ 

4 町内会加入促進キャンペーン実施 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・3 ページ 

5 市長との公民館サロン開催 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4 ページ 

6 北斗市町会連合会様視察研修 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4 ページ 

 
 

   

 
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 荒川 繁信  （白銀振興会） 

副会長 服部 正俊  （三八城連合町内会） 

〃 前田 洋子  （田面木地区連合町内会） 

理 事 上野 茂宣  （上長地区町内連合会） 

〃 佐々木 勝紀 （下長地区連合町内会） 

〃 大久保 幸彦 （長者地区連合町内会） 

〃 五戸 保夫  （旭ヶ丘町内連合会） 

令和6年6月26日（水）、 

八戸プラザホテルにて『八戸市 

連合町内会連絡協議会総会』を 

開催しました。 

 総会では、令和5年度事業報告、

令和6年度事業計画が原案どおり

承認されました。 

 また、役員改選により、新たな 

会長、副会長及び理事が選任され

ました。 

令和 6年度 新役員（任期 2年） 
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回答 回答数 

スマートフォンや SNS の使用法の講習会開催 109 

他の町内会等の先進的な取組の紹介 97 

デジタル導入や運用にあたっての財政的支援 91 

デジタル機器の購入や貸出し等の支援 81 

デジタル化に関する相談窓口の設置 63 

デジタル化に関するアドバイザーの派遣 56 

デジタル化について他町内会等との意見交換の場 37 

その他 24 

回答 割合 

デジタル化の必要性を感じる 19.0% 

デジタル化の必要性を感じない 37.1% 

どちらとも言えない 31.4% 

その他 12.5% 
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令和 6 年度の取り組み（主なもの） 

 1. 町内会加入促進事業 

・ 町内会加入促進月間 

・ 加入促進キャンペーン 

・ 加入取次の実施 

2. 組織強化事業 

・ 地域リーダー応援講座 

・ 地域コミュニティ人材育成アカデミー 

・ 38 地区連合町内会長による情報交換会 

 今年度は年 2 回の開催 
 

3. 普及・啓発事業 

・ ホームページ運営 

・ ニュースレター発行 

 
  

当協議会では、町内会におけるデジタル

化に関する環境や意識を把握し、デジタル

化に関する今後の方策を検討するため、令

和 6 年 2 月に市内全町内会・自治会を対

象に標記調査を実施しました。 

このたび、調査結果を報告書としてまと

めましたので、デジタル化に関する今後の

取り組みの参考として、ぜひ、ご活用くだ

さい。 

  なお、この報告書は、7 月に各町 

内会・自治会に配付したほか、八戸 

市ホームページにも掲載しています。 

・1回目（10月開催予定） 

※今年度はこの1回を追加しました。 

市から町内会に協力依頼している取り組

みについて、連合町内会長と市による意見

交換を行います。 

・2回目（2月開催予定） 

連合町内会活動活性化交付金を活用した

取り組みや事前に提出されたテーマ（町内

会の運営等）について、連合町内会長、市

長による意見交換を行います。 

38 地区連合町内会長による情報交換会概要 

◆ 調査結果(抜粋) ◆ 

問 5. 町内会におけるデジタル化の必要性  

問９．デジタル化に関して望む支援  
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ごみ集積所の設置、清掃・管理 71 人 22.9% 

町内の清掃・公園清掃 51 人 16.5% 

広報活動（回覧板で情報提供） 49 人 15.8% 

こども会（ラジオ体操・キャンプ） 44 人 14.2% 

防災活動（防災訓練） 39 人 12.6% 

防犯活動（登下校みまもり） 34 人 11% 

親睦活動（レクリエーション） 18 人 5.8% 

わからない 4 人 1.3% 

計 310 人 100% 

加入している 90人 80.4% 

加入していない 22人 19.6% 

計 112人 100% 

感じる 69 人 68.3% 

感じない 32 人 31.7% 

計 101 人 100.0% 
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当協議会と八戸市は、3 月 4 月を『町内会加入促進

月間』として、全市的に町内会の重要性や必要性の啓

発を図りながら、加入の呼びかけを行っています。 

その一環として、令和 6 年 3 月 17 日（日）、 

プライフーズスタジアムで『町内会加入促進キャンペ

ーン』を実施しました。 

ヴァンラーレ八戸ホーム戦の開始前の時間に、のぼ

り旗を掲げ、啓発ティッシュを配布して来場者へ町内

会への加入を呼びかけました。 

また、町内会の活動やデジタル化についてアンケー

トを実施し、町内会に関する意識を調査しました。 

街頭アンケートの結果は、下記のとおりです。 

Q１ あなたは町内会に加入していますか。  Q３ 知っている町内会活動は。（3 つまで選択）  

●実施方法 調査項目を示したパネルを設置し、 

回答欄にシールを貼っていただく形式 

●回答者数 112人 

 

Q４ 町内会活動のデジタル化の必要性を 

感じますか。 
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 編集発行：八戸市連合町内会連絡協議会（事務局：八戸市総合政策部市民連携推進課） 

電話番号：0178-43-9182 FAX 番号：0178-47-1485 

電子メール：renkei@city.hachinohe.aomori.jp 八戸市 市連合 

令和６年７月 18 日（木）、北斗市町会連合会の皆様(37 名)が視察研修のため来訪されました。 

町内会加入促進活動及び後継者育成について、両市の取り組みを紹介し、その後、事例を交え

ながら意見交換を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

『市長との公民館サロン』は、市長と地域住民が気軽な雰囲気で対話をすることにより、 

地域の現状や課題について相互理解を深めるとともに、課題解決や地域振興の方策を共に 

考え、実践につなげていくため、令和 4 年度から開催しています。 

今年度からは「みんなで取り組む地域づくり」を共通テーマに設定し、年間 10 地区程度 

で開催する予定です。 

 

 

 

 

 

 

令和 6 年 8 月までの公民館サロンのようす 


